

理研会報

行
印製研究部事務局
成田市幸町948番地内
成田小学校

理研会現地研修会に
参加をして
六合小学校 伊藤 久男

去る八月六日に実施された二部
三部会合同の鈴木半島方面での現
地研修会に参加し、非常に有意義
な体験をさせていただきました。な
ど、これらはせながら自分自身理科
研修は、飯田行部岬の飯田層・川
口夫婦ヶ鼻の古銅輝石や山岩、海
底島の三角貝化石（トリゴニヤ）
と、見学・採集を行ない、外川長
嶺島における打ち上げ採集（目的
物はサメの歯）で暮をこじました。
今回の研修で最も印象深かった
のは、飯田行部岬から眺めた海岸
に理科の表面ではなく、現在との
結びつきの中でその面白さ、大切
さを教えていただけたことです。今行
は、てている観察実験は、毎年
度、このテキストは、一年から
六年までの内容がのっており、何
年かとておると、たゞ一人の内
容を経験すること、が第一なので
ある。それから、夜向におけ
る采集など、むかね重い手足に
たくの小魚が集まっていること
と、意味深いものだと見て
いた。二二の研修を特にび
くくりとしたこと、フラネタリウム
で四番の星座を見たことでした。
あんまり、鮮明に星の空に王者の
オリオフ座がかかるつてること、
おうし座やおおいの座、こいの座
の本質に迫れるようだと思います。
しかし、この小学校理研会実技研
修会のあととの二期は、少しほか
ら、自信を持って、実験、觀察
の準備をし、子どもたちの前に立
てお話をすすめることができま
す。

しかしながら、このよろは研修会
は、いかにも、このよろは研修会
として実験、觀察にしか、あとは行
かず、それで、とにかく開いてほしくと思いま
す。そして、進んで参加して、はじ
めたいと思います。

ので、予備実験の大切さを
あるので、予備実験の大切さを
あります。過去の産物
よい用ひているところです。
を覚えるだけなら、おそれもな
く、よじよく実験をするには、ど
んなものを利用したらよいかわか
らない状態です。いろいろな実験
のではなく、子どもとい、しょに
約束を守って行なう必要性、あと
かたづけを十分にし、次時に使う
ため、あるいは、器具が十分でな
く、満足な実験ができないよ
うになります。

ます。

また、事実に驚き興味を示すこ
とが多itudとしたらじって、実
験、觀察は、教師自身で準備する
のではなく、子どもとい、しょに
クラスにものいわくをかけないよ
うにするところを改めて学び
ました。

ました。